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Antrag der CDU-Fraktion zur Stadtratssitzung am 15. April 2019 
 
 
 

Pirmasens, 07.04.2019 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

Die CDU-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Ratssitzung am 15. 

April 2019 zu setzen:  

 

Erstellung eines Konzeptes zum Management der Taubenbestände in Pirmasens  

 

Tauben gehören nicht zu den beliebtesten Tieren im öffentlichen Raum unserer Städte. 

Ursächlich hierfür sind die teils beträchtlichen Verschmutzungen, die durch den 

abgegebenen Taubenkot an Gebäudefassaden verursacht werden und der damit 

einhergehenden Kosten für deren Säuberung.  Auch in Pirmasens gibt es Stellen, die immer 

wieder merklich durch Tauben verunreinigt werden – trotz aller Bemühungen, die Tiere dort 

zu vertreiben.  

 

Städte und Kommunen haben auf das Problem mit einem generellen Fütterungsverbot 

reagiert. Doch diese Maßnahme scheint nur bedingt erfolgreich, zumal sie schwer 

konsequent nachzuhalten ist. Vielmehr ernähren sich die Tiere bei ausbleibendem 

geeignetem Futterangebot durch Nahrungsreste, die sie im Müll oder an Plätzen finden. 

Auch das „Füttern von Brotkrumen“ durch Passanten in der Innenstadt ist hier höchst 

problematisch, da die Tiere hierdurch aufblähen, deren Kot noch schädlicher wird und sie im 

schlimmsten Fall verenden.  

 

Verschiedene Naturschutz- und Tierschutzverbände, wie z.B. auch die in Pirmasens 

ansässige Stadttaubenhilfe e.V., empfehlen daher die Einrichtung von Zentralen 

Futterplätzen für Stadttauben, an denen qualifizierte Personen (städtische Mitarbeitende, 

Ehrenamtliche) geeignetes Futter ausgeben. Auf diese Weise werden die Tiere nicht nur 



artgerecht ernährt, Pilotprojekte wie z.B. in Berlin, Augsburg oder auch Erlangen haben 

zudem gezeigt, dass sich damit auch die Gesamtpopulation erfolgreich regulieren lässt. 

Wenn die Taubenschläge alle Voraussetzungen erfüllen, ziehen die Stadttauben dauerhaft 

dorthin um – und damit weg von den derzeitigen „Problemstellen“ in der Innenstadt.  

 

Die CDU-Fraktion beantragt daher, ein Konzept zum Management der Taubenbestände in 

Pirmasens zu entwickeln und dem Rat zur Genehmigung vorzulegen.  

 

Im Namen der CDU-Fraktion  

 

 

 

 

 

 

 

Stefanie Phillips 


